

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.  
Id. atrasado 10 id.

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

## EDICIÓN DE LA TARDE

### TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

**Goleta apresada.—Resolución del gobierno.**

Madrid 2 á las 4'30 t.

Un telegrama recibido del Ministerio de España en Washington, dice que las autoridades han apresado cerca de Cayo-Hueso, la goleta *Allic* que procedente de Narsan trataba de arribar en Trujillo conduciendo una expedición de filibusteros.

El gobierno de los Estados Unidos ha resuelto imponerles el máximo de la pena.

**Sorteo aplazado**

Madrid 2 á las 7 t.

Los sorteos de oficiales anunciados para mañana se han aplazado hasta el día ocho y se verificarán con arreglo á las nuevas disposiciones.

Serán incluidos en el sorteo los militares que sean diputados ó senadores.

**Un telegrama.—Tiroteo.—Infantería de marina.**

Madrid 2 á las 7'10 n.

El Ministro de marina ha recibido un telegrama que da cuenta de haber desembarcado en Cuba una expedición filibustera.

La infantería de marina del cañonero *Magallanes* que estuvo atento al movimiento, la recibió á tiros causándole tres muertos y numerosos heridos.

De los nuestros hay tres heridos aunque leves.

**Alboroto en Granada**

Madrid 2 á las 7'10 n.

Telegrafian de Granada dando cuenta de haber ocurrido un pequeño alboroto en la Casa consistorial de aquella población con motivo de haberse negado el Ayuntamiento á pagar la participación que correspondía con motivo de los festejos celebrados, á los muchachos que componían el batallón infautil.

Al salir la policía con objeto de hacer despejar la calle fué apedreada por los muchachos los cuales promovían una atronadora gritería.

En vista de esta actitud el señor Gobernador de la provincia, ordenó que se les fuera entregada dicha participación calmando á los pequeños alborotadores.

**Petición.—Inauguración.— Conferencia**

Madrid 2 á las 8'10 n.

Varios obispos y arzobispos han pedido al señor Cánovas que la asignatura de Religión y Moral sea obligatoria.

Dicen de Santa Cruz de Tenerife que ha asistido numerosa concurrencia á la inauguración del mausoleo erigido por Francia para los marinos franceses que fallezcan en aquellos lugares.

Han celebrado una larga conferencia los señores Sagasta y Montero Rios en la que han tratado de asuntos importantes.

**En Cuba.—Partidas batidas**

Madrid 2 á las 8'15 n.

En Villas el comandante señor Chambre con 240 soldados batió y dispersó á las partidas que mandan los cabecillas Castillo y Zayas compuesta cada una de ellas de 500 nombres, causándoles numerosas bajas y cogiendo les armas y 47 caballos.

Se han presentado en Cartagena diez insurrectos.

Una pequeña columna de Infantería de Guardia civil batió en Bogairán (Oriente) á la partida de Aldama hiriéndole gravemente y causándole diez muertos.

**Continúa la huelga.—Nombramiento.— Más sobre el incendio.**

Madrid 2 á las 8'50 n.

Nos comunican de Alcoy que continúa la huelga de tejedores creyéndose que será difícil dar una solución más ventajosa al asunto.

Apesar de todo hasta ahora no ha ocurrido desórden alguno.

Se asegura que será dombrado Fiscal del Supremo, el señor Puga.

El incendio ocurrido en los talleres de la casa Godillot de Paris, volvió á tomar alarmantes proporciones después de haberlo dado por dominado logrando en pocos esfuerzos sofocarlo completamente esta madrugada.

**En el Consejo**

Madrid 2 á las 9'30 n.

En el Consejo se ha designado como embajadores de Paris y Londres respectivamente, á los señores duque de Mandas y marqués de Casa-Valencia.

Se acordó adquirir dos cañoneros para prestar servicio en las Islas Carolinas.

Se aprobó el indulto á los procesados por delitos de imprenta exceptuando los que tiendan á la propaganda separatista.

Se ha designado una ponencia para que estudie el asunto Mora.

Se ha autorizado el contrato con la casa Thomson para construir 19 cañoneros.

No se ha hablado nada de direcciones generales.

**Mencheta**

### NOTICIAS

**De las Islas:**

**Menorca**

El lunes por la mañana en la calle de Cos de Gracia, de Mahón una niña que montaba una caballería menor, cayó de ella causándose varias lesiones en la cara, que le fueron curadas de primera intención en la farmacia del señor Galvez.

Sobre las diez de la noche del domingo se declaró un incendio en la casa número 10 de la calle de Alcaántara en Ciudadela, establecimiento de ropas del señor Monjo. Acudieron al lugar del siniestro gran número de vecinos de todas las clases sociales con cuyo concurso y especialmente el que prestaron el Comandante y dotación del vapor de guerra «Vulcano» surtió en aquel puerto y la fuerza de la Guardia civil, se consiguió localizar y extinguir el voraz elemento á las dos de la madrugada, sin haber ocurrido desgracias personales.

**De la Capital:**

Entre los pasajeros llegados hoy en el vapor correo de Mahón, figuraba el General Gobernador de dicha isla Sr. Serrano.

Numeroso ha sido el cortejo que ha acompañado á su última morada esta mañana el cadáver del antiguo tipógrafo, Don Juan Colomar y Salas, demostrando así las grandes simpatías con que contaba el finado.

Procedente de Mahón á fondeado esta mañana á las cuatro y media el vapor *Ciudad de Mahón* conduciendo treinta pasajeros, correspondencia y carga varia entre ella treinta y cuatro cabezas de ganado vacuno, veinte y una del lanar y dos del de cerda.

Apesar de lo avanzado de la estación y de los inmensos calores que reinan no fué conducido en todo el día de ayer ningún cadáver en los cementerios de esta ciudad.

No puede ser mas satisfactorio el estado de la salud pública.

Entre los pasajeros llegados hoy en el vapor correo de Barcelona, figuraban el General de brigada D. Ignacio Muntaner y D. José de España.

Directamente para el de Ibiza y Valencia ha salido esta mañana de este puerto el vapor *Lulio* llevándose la correspondencia, nueve pasajeros y carga.

A las ocho de la mañana de hoy, ha fondeado en nuestro puerto, procedente de Barcelona, el vapor *Isleño* conduciendo veinte y cinco pasajeros, correspondencia y carga varia.

Por la Alcaldía fueron ayer multadas las dos mujeres que riñeron en la calle de las Siete Esquinas.

Ayer por la mañana fueron nombrados los setenta y tres alcaldes de barrio para esta ciudad y suburbios.

### Suero antidiftérico ROUX

PREPARADO POR EL DR. FERRÁN

Hay depósito en la Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura.

**Servicios prestados por la Guardia civil:**

La del puesto de Felanig da cuenta de haber sido encontrado ahogado dentro de una fuente que contenía unos cuatro metros de agua, el cadáver del vecino de la misma Rafael Adrover Mayol de 20 años de edad.

Pasado el aviso al Juez se personó al lugar del hecho empezando la instrucción de las primeras diligencias, siendo el cadáver más tarde trasladado al cementerio.

Créese que los móviles que indujeron al expresado sujeto á tentar contra su vida fueron la enfermedad que venia padeciendo.

La del puesto de Sinen denunció á cinco sujetos que sorprendió apacentando ganado en propiedad ajena.

Por la de San Juan fueron denunciados tres sujetos por ocupación de armas prohibidas.

Igual denuncia de otro sujeto hace la del puesto de San Antonio.

Con motivo de la instalación de una nueva empresa de consumos ocurrieron anteayer en la villa de Manacor graves desórdenes.

Un grupo bastante numeroso se dirigió á la caseta de consumos recientemente instalada maltratando á los dependientes, arrojando cuantos objetos había, y dando gritos de *fuera consumos!*

En vista de tal excitación de ánimo las autoridades tomaron las correspondientes medidas para apaciguar el tumulto lográndolo al cabo de largo rato no sin grandes esfuerzos.

Según hemos visto esta mañana, se están montando los cuatro catafalcos en donde debe tocar las bandas de música que amenizarán la fiesta callejera que los vecinos del barrio del Temple dedican al Santo Cristo de la Sangre.

Hace algunos dias que está en seco la fuente de la calle de la Beata Catalina.

Ceemos que sería conveniente un pronto arreglo pues es en extremo necesaria á los vecinos de aquel barrio.

### El Suero Roux contra la difteria

preparado por el DR. FERRAN

Se halla en depósito en la farmacia de Valenzuela, Plaza de la Cuartera, número 2.

### Boletín meteorológico

Día 3 de Julio á las 9 de la mañana

Barómetro . . . . .	766 3 mm.
Termómetro seco . . . . .	27 8 grados
Idem húmedo . . . . .	21 2 »
Máxima en 24 horas . . . . .	30 2 »
Mínima en idem . . . . .	21 0 »
Reflector . . . . .	18 4 »
Dirección del viento . . . . .	N. E.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado . . . . .	11 2 kg.
Pluviómetro . . . . .	0 0 mm.
Evaporómetro . . . . .	7 8 »
Higrómetro . . . . .	0 55 »
Ascenso del barómetro en 24 horas . . . . .	1 2 »
Descenso del idem en idem . . . . .	0 0 »

### Oficinas públicas

Ayuntamiento de Palma

El Ayuntamiento de mi presidencia en la sesión inaugural celebrada en este día ha resuelto que las sesiones ordinarias se celebren cada sábado á las 12 del día.

Lo que se anuncia al público para su debido conocimiento.

Palma 1.º de Julio de 1895.—El Alcalde, Jaime Salom.

—P. A. del Ayuntamiento.—Guillermo Roco Secretario.

### Sociedades y Corporaciones

**Administración de Consumos de Palma**

**Circular.**—Dispuesta la empresa de Consumos que represento á dar todo género de facilidades en sus operaciones al Comercio de esta, precisa que los señores comerciantes de alto criterio y acrisolada honradez, comprendan sus verdaderos intereses, presentando en el acto de los aforos cuantas existencias gravadas por la Ley encierren en sus locales. Las ocultaciones fraudulentas, además de la sanción penal reglamentaria, acusaría predisposición del Comercio contra la empresa entrante, predisposición injustificada á todas luces, toda vez que irrogan un perjuicio notorio sin beneficios positivos para los ocultadores.

Sensible nos sería tener que formar expediente de desfraudación á los encubridores de mala fé; pero los cuantiosos sacrificios hechos por esta empresa en pró de los intereses municipales, nos obligan á proceder con inflexible rigor contra los detentadores de la Administración de Consumos.

En este sentido, la Empresa lo espera todo del Comercio de Palma, entendiéndose que la conducta de éste en los aforos, será la pátua y norma que ha de guiarle en sus decisiones ulteriores.

Por la Empresa.—El Administrador, M. Laro. 3—3

### La Fraternal Forense

Esta sociedad celebrará Junta General de subvencionistas el día 7 de Julio próximo á las seis de la tarde, en el local que ocupa la sociedad para nombrar Presidente, Secretario, Vocal primero y Vocal tercero de la comisión que marca el artículo 8.º del Reglamento que rige en esta para el régimen y administración de subvenciones emitidas por esta sociedad.

Los señores subvencionistas depositarán sus subvenciones sobre la mesa de la Secretaría con una hora de anticipación.

Molinar 29 de Junio de 1895.—El Secretario, Pedro J. Roca.

### Fogones Victoria

Calentador rápido y económico, con llama regulada y recipiente separado para conservar el alcohol.

Elegante modelo, sólido y de mucha duración. Muy recomendables para los que viven ó veranean en el campo.

De venta en el establecimiento de Quincalla y novedades de José Ignacio Fuster.

7, San Nicolás 7—Palma

60—13

### Últimos telegramas

**Lamentaciones de la prensa**

Madrid 3 á las 9 m.

La prensa lamenta el excesivo número de cesantías que ha habido con motivo del cambio de Gobierno las cuales llevan siempre consigo la miseria en el seno de muchas familias y perturban la buena Administración.

Añade que urge remediar á todo trance estos males.

**Otro anarquista preso**

Madrid 3 á las 9'10 m.

Dicen de Barcelona que ha sido detenido en San Jerónimo de Casolas un anarquista llamado José Molas de oficio albañil por considerarle peligroso la policía.

Dícese que tramaba un complot de acuerdo con varios anarquistas extranjeros.

**La «Gaceta»**

Madrid 3 á las 9'20 m.

La *Gaceta* publica una disposición aprobando la instrucción, administración é investigación para la cobranza del impuesto sobre los carruajes la cual regirá hasta que dicte una definitiva el Consejo de Estado.

**Relevo.—Lo que dicen los ministeriales**

Madrid 3 á las 9'45 n.

Asegúrase que hoy se firmará el relevo del Gobernador de Bilbao nombrándose su sucesor.

Los ministeriales dicen que la mayoría de las cesantías se deben á las economías.

**Un artículo del señor Moret**

Madrid 3 á las 9'50 m.

El señor Moret publica un artículo titulado *Una experiencia proteccionista* en el que examina lo ocurrido en la cuestión de los trigos.

Entre otras muchas frases importantes dice: «Aprendan los viticultores el valor de las panaceas, que predicán los proteccionistas.»

